

# Alcaldes y comunidad de Quillón y Bulnes exigen reponer la Ruta N-48

**VIAL.** Aseguran que baches y eventos ponen en riesgo la seguridad de los automovilistas.

Vivian Beñaldo Catalán  
 cronica@cronicachillan.cl

En sesión de Concejo Municipal, y tras las precipitaciones registradas en la región, el alcalde de Quillón, Miguel Peña, mostró su molestia ante lo que denomina como falta de respuestas concretas con respecto a una eventual reposición en la Ruta N-48, vía que une la comuna lacustre con Bulnes. Esto, pues en medio de las lluvias registradas, a juicio del edil, la comunidad fue víctima de complejidades viales y de tránsito, debido al mal estado de la ruta.

Al respecto, Peña sostuvo que se deben realizar trabajos con urgencia, debido a la necesidad de la comunidad, como también para evitar accidentes fatales. "La ruta N-48 ha empeorado, se hizo un llamado a todas las autoridades, se inyectaron recursos, hemos hablado con la ministra de Obras Públicas y con las autoridades comunales; hemos realizado todas las gestiones en representación de nuestra comunidad, y hoy esta ruta está con eventos importantes y vamos a seguir insistiendo no solo con documentación, sino que vamos a aprovechar la instancia, y si tenemos que ir a manifestarnos nuevamente al lado del puente El Roble, lo vamos hacer", dijo. Malestar que viene hace



AUTOMOVILISTAS TEMEN POR SU SEGURIDAD AL TRANSITAR POR LA RUTA N-48.

bastante tiempo, y que llevó a vecinos a manifestarse en septiembre del año pasado, instancia en la que decidieron cortar la Ruta N-48, a la altura del puente El Roble, en señal de protesta por la demora en la conservación de la misma.

Por su parte, desde la Municipalidad de Bulnes, aclararon que también han realizado peticiones vía documentación al Ministerio de Obras Públicas. En ese sentido, el alcalde de Bulnes, Gonzalo Bustamante,

**"Hemos realizado todas las gestiones en representación de nuestra comunidad, pero hoy esta ruta está con eventos importantes".**

Miguel Peña  
 Alcalde de Quillón

respondió que "son tantos años de esperas que han tenido que sufrir los vecinos de Bulnes y Quillón; actualmente,

el camino está un estado deplorabile, está prácticamente intransitable en algunos sectores; los accidentes de tránsito aumentan cada día más, no sé qué tenemos que esperar la muerte de vecinos para poder reaccionar de forma más ágil".

"Hace poco, el Ministro de Obras Públicas, junto al seremi, estuvieron en el sector; nos enteramos por la prensa, sin embargo, no vemos mayores avances ante estancamiento en el proyecto, la falta de

agilidad, de eficiencia, está a la vista por todos los vecinos de Bulnes y Quillón. Esperamos anuncios, pero anuncios que den tranquilidad, de concretar la obra que por tantos años se ha esperado", añadió el edil bulnensino.

## COMUNIDAD INDIGNADA

Carolina Cerda, quien transita por esta ruta todos los días, de lunes a viernes, habló sobre los inconvenientes que ha tenido. Sobre ello, explicó que "es lamentable y altamente peligroso la gran cantidad de eventos que cubren la ruta N-48. Esto es una temática que se repite por años, realizan trabajos parches y esto solo dura hasta las primeras lluvias. En mi caso, que debo transitar en forma diaria, ha significado un gasto extra en la renovación de neumáticos, ya que su vida útil es cada vez menor. Es estresante manejar con lluvia y pensar que en cualquier momento caerás a un "evento", dijo.

Mauricio Segura, bulnensino quien también transita diariamente por la ruta, expresó su malestar por la inseguridad que genera el tramo. "La verdad es que es indignante, no hallo otra palabra. Lamentablemente seguirá accidentándose gente, los ciudadanos seguiremos pagando el costo por las malas gestiones del sector

## Cronología del proyecto

● Corría el 2021 cuando se anunció el inicio del proceso de licitación para la segunda etapa de reposición de la ruta N-48, que une la comuna de Bulnes con Quillón. En esta segunda etapa de trabajos se iban a intervenir dos tramos, el primero desde el km 5.7 al 10.1; y el segundo, desde el km 11.2 al 15.3. La iniciativa en licitación también consideraba la reposición del puente Lamavida, que tiene una longitud de 29 metros y se encuentra en el km 7,6.

● Mientras que en mayo de 2023, la dirección de Vialidad del Ministerio de Obras Públicas de Ñuble, logró destrabar la situación que obligó a detener los trabajos de reposición de la ruta N-48 Etapa II, los que debían iniciarse en mayo del año pasado.

público. Como ciudadanos nos sentimos pasados a llevar, de corazón lo digo, siento que la clase política, que debe resolver esto, se está riendo de nosotros. Esperemos que lleguen luego los tiempos de campaña, seguramente ahí se hará algo. La idea es que dejemos de ver tanto accidente, y que no siga muriendo gente por este asunto".